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ЗНАЙ НАШИХ!

nКемеровский сыч идёт на поправку.  
Фото Наталии Ивлевой.

Талантам надо помогать
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на жизнь

Лучшее произведение, 
лучшая из городских!

ЧЕЛОВЕК И ПРИРОДА

ПОГОДА

16 октября 17.10 18.10

+7 - +9
0 - -2

+5 - +7
-1 - -3

+10 - +12
-2 - -4

+6 - +8
-3 - -5

Кемерово +8 - +10

Новокузнецк +9 - +11
-1 - -3

0 - +2о

о

Робот идет по маршруту
Для любознательных школьников, которые стремятся изу-

чать окружающий мир и основные законы его развития, в фойе 
представлены интерактивные площадки. Здесь можно позна-
комиться с моделями, выполненными юными изобретателя-
ми, рассмотреть трехмерную визуализацию и спектральный 
анализ поверхности Земли; коллекцию редких минералов. А 
еще – убедиться, что робот, по конструкции похожий на лу-
ноход, послушно идет по заданному маршруту.

Ученик 10 «а» класса кемеровской школы №35 Дмитрий 
Семенов, которого слушается «луноход», поясняет, что с по-
мощью компьютерной программы он способен менять схему 
движения роботизированного устройства, и в будущем по-
добные конструкции, заменяя ручной труд, можно использо-
вать на производстве или, к примеру, в почтовых отделени-
ях для сортировки грузов. Свою профессию Дмитрий хотел 
бы связать с программированием, электроникой, системами 
автоматики. Он убежден, что искусственный интеллект, соз-
данный учеными, никогда не заменит уникальные способно-
сти самого человека.

Софья Трубицына (школа №94), которая пришла в центр 
«УникУм» в этом году, выбрала направление «Науки о Зем-
ле». «Мне бы хотелось изучать экологию и минералогию и 
как можно больше узнать о развитии Земли, о полезных ис-
копаемых», – говорит пятиклассница.

Тимофей Голомидо (гимназия №42, 6-й класс) рассказы-
вает, что в одном из походов нашел гальку с вкраплением слю-
ды, и о том, что в музее Центра «УникУм» среди экспонатов 
– рог древнего крупного животного… Стремление к знаниям, 
интерес к участию в создании новых проектов наверняка объ-
единяют участников торжественного приема.

«Центр для одаренных школьников – это возможность со-
вместными усилиями создать условия для интеллектуально-
го, творческого развития юных; открыть им дорогу в будущее, 

– отметил, обращаясь к участникам торжественного приема, 
исполнительный директор Фонда Андрея Мельниченко Алек-
сандр Чередник. – Год, как открыт этот центр, и нас радует, 
что у тех, кто здесь обучается, уже есть успешные результа-
ты. Проект Миграна Шарояна (город Кемерово) и Павла Ха-
кимова (город Ленинск-Кузнецкий), которые сконструирова-
ли многоцелевую стабилизирующую платформу, стал победи-
телем Всемирного смотра-конкурса научных и инженерных 
достижений школьников в Питтсбурге, штат Пенсильвания, 
США. Поддержка фондом талантливой молодежи – это дол-
госрочная программа, рассчитанная до 11-го класса и далее – 

на время обучения в вузе. Хотелось бы поблагодарить всех, 
кто участвует в организации обучения школьников в центре 
«УникУм», поздравить ребят с началом нового учебного года, 
пожелать им открытия научных истин и новых достижений».

Изобретатели – истин искатели
Поздравила ребят с началом учебного года в центре  

«УникУм» и заместитель губернатора Кемеровской области по 
вопросам образования и науки Елена Пахомова. Она вырази-
ла благодарность от имени губернатора Фонду Андрея Мель-
ниченко и Сибирской генерирующей компании, отметив, что 
центр создает для талантливых целеустремленных школьни-
ков равные возможности, и пожелала юным применять свои 
знания в родном Кузбассе.

«Сегодняшние ученики – это ключевой ресурс нау-
ки, и нам важно, чтобы каждый, кто обучается в центре  
«УникУм», имел шанс проявить талант, реализовать свой 
потенциал», – заметил исполняющий обязанности ректора  
КузГТУ Андрей Кречетов.

Школьникам – победителям и призерам международных 
и российских олимпиад, конкурсов и научно-практических 
конференций, а также их родителям вручены награды адми-
нистрации Кемеровской области, грамоты и ценные подарки 
Фонда Андрея Мельниченко.

«УникУм» обучает школьников при КузГТУ второй год. 
Занятия с учащимися 5-11 классов ведут более 30 препода-
вателей и учёных КузГТУ. Для этого в университете открыто 
шесть учебных аудиторий и четыре лаборатории. Об успешно-
сти образовательного проекта говорят не только достижения 
учеников центра, но и возросший интерес школьников. В ны-
нешнем году здесь обучаются втрое больше старшеклассников, 
чем в прошлом. И вполне возможно, что среди них – будущие 
ученые, изобретатели, лауреаты самых престижных премий.

Надежда НИКОЛАЕВА.

«УникУм» – уникальные умы. Так называется Центр детского научного  
и инженерно-технического творчества при Кузбасском государственном  
техническом университете, где занятия со школьниками ведут преподавате-
ли вуза. Центр создан при поддержке Фонда Андрея Мельниченко  
и Сибирской генерирующей компании. 
На днях в КузГТУ состоялся торжественный прием в честь начала в центре 
«УникУм» учебного года 2018-2019. Изучать такие направления,  
как «Робототехника», «Науки о Земле», «Искусственный интеллект»,  
«Интеллектуальная электромеханика», будут 300 учащихся из 44 школ,  
лицеев, гимназий Кемерова.
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n«Химические опыты наглядно» – в фойе КузГТУ  
была организована демонстрационная площадка  
Центра «УникУм».

nНаграды юным победителям престижных конкурсов.

окончание. начало на 1-й стр.

Огромное спасибо моему лечащему врачу Владиславу Алексан-
дровичу Пельцу и всем, кто участвовал в операции, кто потом за 
мной ухаживал и помогал восстанавливаться!»

«Создание в Кузбассе филиала Национального центра транс-
плантологии позволит нам и в дальнейшем получать квоты по 
фактически выполненным операциям, но уже за счет федераль-
ного бюджета, – поясняет руководитель областного гепатологи-
ческого центра Константин Краснов. – В перспективе будет воз-
можность выполнять не менее 20 мультиорганных транспланта-
ций ежегодно».

Шаг за шагом
Определенная подготовительная работа в этом направлении 

уже проделана. Так, минувшим летом по приглашению Сергея Ци-
вилева Кузбасс посетил главный трансплантолог России Сергей Го-
тье, который принял участие в масштабном совещании с кузбас-
скими специалистами. Именно тогда было принято решение соз-
дать в Кемеровской области структуру, координирующую рабо-
ту медицинских организаций, которые участвуют в транспланта-
ции, и отвечающую за сотрудничество с учреждениями здравоох-
ранения соседних регионов.

На днях в нашем областном центре прошел «круглый стол», 
посвященный развитию трансплантации в Кузбассе. Его участ-
ники с удовлетворением отметили, что всё идет по плану. В июле 
текущего года 62 хирурга и анестезиолога-реаниматолога из 21 
больницы региона прошли обучение по программе «Донорство в 
клинической трансплантологии». Семинар для них провели при-
ехавшие в Кузбасс специалисты Национального медицинского 
исследовательского центра трансплантологии и искусственных 
органов имени академика В.И. Шумакова. В августе было про-
ведено лицензирование всех баз органного донорства Кемеров-
ской области. А до конца ноября будут организованы семина-
ры для средних и младших медицинских работников новых баз 
органного донорства (в Мариинске, Осинниках и Промышлен-
новском районе).

В рамках закона
Российским законодательством определены две формы до-

норства органов и тканей человека: посмертное и прижизненное.
В случае посмертного (трупного) донорства действует пре-

зумпция согласия. Это значит, что если на момент изъятия ме-
дицинская организация в установленном законом порядке по-
ставлена в известность о том, что данное лицо при жизни или 
его родственники после его смерти были против этого, органы 
для трансплантации не изымаются. Если такой информации нет, 
– проводится забор.

Прижизненным донором в России может быть только генети-
ческий родственник больного (за исключением случаев пересадки 
костного мозга). У живого донора может быть изъят только пар-
ный орган, часть органа или ткань, отсутствие которых не влечет 
за собой необратимого расстройства здоровья (частично удален-
ная печень, например, имеет свойство отрастать вновь. Соответ-
ственно, можно взять у генетического донора фрагмент печени, 
пересадить ее реципиенту, и через какое-то время у каждого из 
них орган восстановится до нормальных размеров).

В случае прижизненного донорства письменное согласие до-
нора обязательно.

Законодательство РФ предусматривает уголовную ответствен-
ность за принуждение живого донора дать согласие на изъятие у 
него органов и тканей. Органы и ткани человека не могут быть 
предметом купли-продажи – это также влечет уголовную ответ-
ственность.

В Кузбассе в настоящее время выполняется трансплантация 
трех органов. Пересадкой почки хирурги Кемеровской област-
ной клинической больницы начали заниматься еще в 1969 году, к 
сегодняшнему дню пересажено 1082 органа. В 2013 году Кузбас-
ский кардиоцентр провел первую трансплантация сердца, сейчас 
выполнено 27 таких операций. Через год к программе трансплан-
тации подключился гепатологический центр Кемеровской ГКБ 
№3 им. М.А. Подгорбунского (ныне это областная клиническая 
больница скорой медицинской помощи). Успешно транспланти-
рованы десять пациентов. 

Валентина АКИМОВА.

Организатором масштабной встре-
чи сотрудников средств массовой ин-
формации нашей страны выступили 
Союз журналистов России и Фонд пре-
зидентских грантов. На площадках фо-
рума прошли круглые столы, презен-
тации книг и проектов, семинары, вы-
ставки, работала школа председателей 
региональных отделений СЖР.

«Эффективная бизнес-модель пе-
чатного СМИ», «Медиабезопасность 
и обеспечение социальной стабиль-
ности» – эти и множество других ак-
туальных тем обсуждали 1400 жур-
налистов печатных, электронных и 
интернет-СМИ со всей России.

На форуме также состоялось на-
граждение победителей всероссий-
ских журналистских конкурсов. Пред-
ставители Кузбасса на фоне коллег 
выглядели весьма достойно, завоевав 
несколько престижных званий. По-
жалуй, самая значительная победа – 
у обозревателя газеты «Кузбасс» Ла-
рисы Максименко, которая получи-
ла Диплом лауреата Всероссийского 
конкурса на лучшее журналистское 
произведение и была награждена цен-
ным призом. Берёзовская городская 
газета «Мой город» (главный редак-
тор Ирина Соколова) признана луч-
шей среди городских газет России. 
Диплома всероссийского конкурса 
среди районных газет в номинации 

«Спецпроекты» удостоена промыш-
ленновская газета «Эхо» (главный 
редактор Ольга Вострикова). Также 
дипломами в отдельных номинациях 
награждены газеты «Яшкинский вест-
ник» и «Калтанский вестник».

Председатель Союза журнали-
стов России Владимир Соловьев под 

бурные аплодисменты собравшихся 
в огромном зале сочинского Зимнего 
театра вручил почетный знак «За за-
слуги перед профессиональным сооб-
ществом» Надежде Бейльман, пред-
седателю новокузнецкой городской 
журналистской организации.

Лариса МАРЕСЕВА.

Делегация Кемеровского областного союза 
журналистов с триумфом вернулась с XXII Форума 
современной журналистики «Вся Россия-2018»,  
что проходил с 6 по 12 октября в Сочи

nДружная делегация Кемеровского областного союза журналистов в Сочи.

nОбозреватель «Кузбасса» Лариса Максименко – один из лучших 
журналистов России. Фото Федора Баранова.

Сычи полетели
Кузбассовцы спасают сов, которые мигрируют 
на зимовку через населенные пункты.

На днях мохноногий сыч – небольшой представитель 
отряда совообразных – поступил в экологический центр 
«Кузнецкий Алатау», сообщили в пресс-центре заповед-
ника. Привез птицу житель Мысков, который нашел ее 
сидящей на дороге. Предварительно специалисты ника-
ких внешних повреждений у сыча не обнаружили, одна-
ко он ослаблен и нуждается в уходе, поэтому останется в 
центре до полного восстановления. Эта сова попала под 
программу реабилитации диких птиц «Крылья».

А в конце сентября мохноногий сыч в тяжелом со-
стоянии (с травмой левого глаза) попал в «Центр сохра-
нения биоразнообразия КемГУ». «Он чувствует себя зна-
чительно лучше, уже активно нападает на врачей, само-
стоятельно питается, проблема с глазом разрешилась, 
– рассказала орнитолог центра Наталия Ивлева. – По 
окончании реабилитационного периода будет рассмо-
трена возможность его выпуска в дикую природу после 
проверки охотничьих и летных качеств».

С наступлением холодов мохноногий сыч – мест-
ный вид для Кемеровской области – мигрирует в местно-
сти, где есть больше корма. «Сейчас мохноногие сычи на 
пролете, и их можно увидеть даже в городе, если повезёт, 
учитывая их небольшой размер и маскировку, – поясня-
ет специалист. – Так что в основном горожане сталкива-
ются с уже пострадавшими птицами. Некоторые сычи 
остаются в городе, где их можно встретить вплоть до вес-
ны».

Мохноногий сыч миниатюрен по сравнению со сво-
ими более крупными собратьями по отряду: его размер 
всего 21-27 см. Голова – значительно больше тела. При 
таких габаритах у птицы внушительный размах крыльев: 
50 см. Сычи летят преимущественно в первой половине 
ночи, держатся на небольшой высоте – возможно, поэто-
му нередко становятся участниками и жертвами ДТП.

Кира АФАНАСЕНКО. 

ТВОРЧЕСТВО

Покровские встречи  
как творческий экзамен
В праздник Покрова Пресвятой Богородицы, 
который отмечают 14 октября, в Кемерове 
подвели итоги фестиваля-конкурса искусств 
для воспитанников православных воскресных 
школ Кузбасса «Покров день».

Фестиваль собрал ребят в возрасте от шести до 17 лет 
из разных городов Кузбасса (Кемерова, Ленинска-Куз-
нецкого, Салаира, Прокопьевска, Белова, Киселёвска), 
поселков Прокопьевского района. Они представили но-
мера в номинациях «Вокал», «Театрализация», «Хоро-
вое исполнение», а также конкурсные работы в номина-
циях «Рисунок» и «Изделие декоративно-прикладного 
искусства». 

Мастерство участников конкурса оценивали профес-
сионалы. Они же на мастер-классах поделились опытом. 

Завершился конкурс-фестиваль гала-концертом, в 
котором приняли участие пять хоровых коллективов и 
семь солистов-исполнителей из ряда благочиний Кеме-
ровской области. Все победители были награждены цен-
ными призами. Лучшие хоровые коллективы воскрес-
ных школ получили синтезаторы. Лучшие театральные 
коллективы области – сертификаты номиналом 5000 ру-
блей на покупку ткани для пошива костюмов. Победите-
лям в номинации «Рисунок» и «Изделие декоративно-
прикладного искусства» достались сертификаты номи-
налом 2000 рублей на приобретение товаров для твор-
чества.

Как отметили организаторы, воспитанники воскрес-
ных православных школ нуждаются в таком конкурсе, 
потому что для многих это своеобразный экзамен, воз-
можность проверить свои силы. 

Оксана ПАНАРИНА.

ПОГОДА 

Смена «обуви» для авто
На предстоящей неделе в Кузбассе ожидается 
мокрый снег с дождем.

Такие осадки пройдут в некоторых территориях ре-
гиона во время прохождения холодного фронта, кото-
рый к тому же будет не один. И если днем температуры 
прогнозируются со слабым плюсом, то вот ночью ожи-
дается понижение до минус 2-7°С.

В выходные продолжится похолодание с минусо-
выми отметками по ночам и слабыми плюсами днем. 
Пресс-секретарь Кемеровского гидрометцентра На-
талья Полуэктова отмечает, что минусовые темпера-
туры, осадки вызовут подмерзание. А это значит, что 
по утрам на дорогах будут наблюдаться гололедные 
явления. Поэтому синоптики вместе с сотрудниками 
ГИБДД призывают кузбасских водителей переходить 
на зимнюю резину, чтобы потом не было «дня жестян-
щика».

Пешеходам же напоминают, что при ухудшении по-
годы стоит быть более осторожными. На пешеходном 
переходе следует обязательно остановиться и убедиться, 
что водители вас пропускают. При плохой видимости ре-
комендуют использовать световозвращающие элементы.

Между тем, как отмечают синоптики, пока силь-
ных холодов в Кузбассе не ожидается, происходит 
«спокойный переход в предзимье». И на пользу пой-
дут ожидаемые осадки, поскольку земле пока не хва-
тает влаги. Кстати, по этой же причине в большинстве 
районов Кемеровской области сохраняется высокая 
пожароопасность.

Оксана СОХАРЕВА.
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Григорий Ланской подтвердил, 

что по запросу администрации Ке-
меровской области, поступившему 
в июле, ученые проделали большую 
работу. «Мы изучили все описи до-
кументов, более тысячи дел», – по-
яснил Ланской. Это документы Сена-
та, который контролировал развитие 
различных губерний, отчеты Берг-
коллегии и сведения, содержащие-
ся в «Коллекции документов о гор-
ных промыслах и заводах России». 
По словам Григория Николаевича, 
документально доказано, что жите-
ли Тобольска под руководством Ми-
хайло Волкова отправились в 1720-м 
в экспедицию в наш край, и 6 июля 
1721 года эта информация была за-
фиксирована в донесении, направ-
ленном в столицу. Процесс изучения 
Кузнецкого угольного бассейна про-
должался в течение XVIII и XIX ве-
ков. В двадцатом столетии речь шла 
уже не только о добыче угля, но и о 
переработке. «Мы и далее будем ве-
сти эту работу», – пообещал Григо-
рий Ланской.

Воздух культуры
Губернатор Кузбасса напомнил, 

что Указ о праздновании 300-летия 
Кемеровской области подписал 27 
августа 2018 года Владимир Путин. 
Сергей Цивилев рассказал о том, что 
планируется сделать за предстоящее 
время: это конкретные мероприя-
тия в сфере образования, медицины, 
культуры, создания комфортных ус-
ловий для жизни и проч.

Представители творческой эли-
ты (напомним, что и Евгений Гриш-
ковец, и Алена Бабенко, и Владимир 
Машков родом из Кемеровской обла-
сти) поддерживают планы областных 
властей по развитию региона.

«Я очень рад тому, что запущена 
эта программа, – сказал Гришковец. 
– Дело в том, что многие люди куль-
туры, которые вышли из Кузбасса, 
не остались в регионе. И очень важ-
но, чтобы люди могли получить здесь 
творческое, художественное образо-
вание и не иметь причин уезжать». 
Он сообщил, что в январе-феврале 

будущего года намерен ставить спек-
такль по своей новой пьесе в Кемеро-
ве и Новокузнецке. «Это будет соб-
ственность двух театров», – пообе-
щал Гришковец. 

Актриса Алена Бабенко напомни-
ла, что 1 октября был открыт ее те-
атр «Современник», и сейчас обсуж-
дается возможность проведения об-
менных гастролей: чтобы в Кузбассе 
зритель мог посмотреть постановки 
«Современника», а наши театраль-
ные деятели – показать свои работы 
в Москве. Также, по ее мнению, необ-
ходимо снять киноальманах о людях 
Кузбасса. «И, наверное, нужно объ-
явить конкурс на символ 300-летия 
Кузбасса», – предложила актриса. Гу-
бернатор Кемеровской области под-
держал эту идею.

К словам Алены Бабенко присо-
единился и Владимир Машков, ко-

торый напомнил, что в регионе уже 
восемь лет продолжается реализация 
проекта «Кукла лечит», и это только 
начало. «В кузбасских городах очень 
нужен «воздух культуры», – подчер-
кнул Машков. – И мы должны сде-
лать всё возможное, чтобы проло-
жить в регион театральный мостик: 
организовать обменные гастроли те-
атра «Современник» и театра Таба-
кова... Нас ждет много открытий в 
Кузбассе. Я в этом уверен. И нам есть 
с кем открывать».

И.о. заместителя губернатора Ке-
меровской области Михаил Бостан-
джогло рассказал о том, что будет де-
латься в Кузбассе в сфере культуры 
и туризма в первую очередь. Он на-
помнил, что принято решение о соз-
дании в регионе культурного класте-
ра (наше издание об этом уже сооб-
щало). В планах также – реновация 

клубов, центров досуга. В ближай-
шие три года власти намерены удво-
ить поток туристов в Шерегеш, будет 
развиваться промышленный, гастро-
номический и археологический ту-
ризм. Большое внимание будет уде-
ляться и спорту. В том числе речь 
идет о строительстве ледовых арен, 
теннисных залов, развитии конного 
спорта, борьбы и т.д.

Новое качество жизни
Также Сергей Цивилев отве-

тил на вопросы журналистов. На-
ших коллег, к примеру, интересова-
ли мероприятия в сфере экологии, 
в первую очередь, в части ликвида-
ции накопленного ущерба прошлых 
лет. Губернатор Кузбасса пояснил, 
что для этого создана специальная 
программа. Во-первых, есть дого-

воренности с Минприроды о при-
менении к вновь создаваемым пред-
приятиям по добыче сырья системы 
«двух ключей» (когда решения о вы-
даче лицензии на разработку будут 
принимать совместно Минприро-
ды и регион). Также в лицензион-
ных соглашениях будут прописаны 
экологические требования. Плюс к 
тому – реализуются программы пе-
реселения людей с подработанных 
территорий, проводятся рекульти-
вационные мероприятия, применя-
ются современные технологии, спо-
собные минимизировать вред окру-
жающей среде.

Кроме того, глава Кузбасса рас-
сказал о намерении развивать в ре-
гионе, наряду с металлургической, 
химическую отрасль, машинострое-
ние и сельское хозяйство. Главы ком-
паний пояснили это на конкретных 
примерах.

Журналистов также интересова-
ло, не собирается ли Машков снять 
фильм о работе шахтера или метал-
лурга. Владимир Львович признал-
ся, что уже было предпринято не-
сколько попыток создания такой 
ленты. «Труд шахтера или метал-
лурга, если говорить о людях, ра-
ботающих в Кузбассе, настолько 
жизнеутверждающий и невероят-
но опасный, что очень сложно ис-
следовать эти профессии, – сказал 
Машков. – То, что начинается сей-
час, я думаю, даст нам возможность 
рассказать о современных шахтерах 
и металлургах. Это очень непростое 
дело и непростая профессия, но ин-
терес кинематографистов к людям 
этой профессии есть». Алена Ба-
бенко, в свою очередь, отметила, 
что ей было бы интересно сыграть 
женщину-шахтера. «Хочу пожелать 
всем вдохновения на каждый день 
1000-дневного отсчета», – добави-
ла актриса. 

«За три года мы должны карди-
нально изменить Кузбасс, сделать 
его одним из лучших регионов стра-
ны. Этого хотят все жители!» – заве-
рил журналистов федеральных СМИ 
глава региона. И с этим можно толь-
ко согласиться.

Наталья ГУЗЕВА.

Календарь в 1000 дней

В Кемеровской области  
с большим успехом 
у публики прошли Дни куль-
туры Уральской горно-ме-
таллургической компании. 
Творческие коллективы  
выступили в городах  
и поселках, где расположе-
ны филиалы компании  
«Кузбассразрезуголь».

Хорошо работать  
и хорошо отдыхать

С первых дней основания Ураль-
ской горно-металлургической ком-
пании возник проект «Стиль УГМК». 
Это конкурс творческих коллективов 
и солистов любительского эстрадно-
го искусства.

«Люди, которые умеют хорошо 
работать, умеют и хорошо отдыхать. 
Они талантливы не только в работе, 
но и в творчестве. А конкурс для них 
– прекрасная возможность себя про-
явить», – поясняет начальник отде-
ла культурно-массовой работы ООО 
«УГМК-Холдинг» Алевтина Резе-
пина.

В конкурсе четыре номинации: 
хореография, вокал, цирковое и теа-
тральное искусство. Артисты не толь-
ко занимаются творчеством, но и ра-
ботают в компании. При этом номе-
ра у них получаются очень высокого, 
зачастую профессионального уров-
ня. Не удивительно, что в УГМК ре-
шили расширить географию высту-
плений своих самодеятельных талан-
тов. Так на основе конкурса «Стиль 
УГМК» возник фестиваль «Дни куль-
туры УГМК».

Масштабы измеряются 
регионами

Из победителей конкурса люби-
тельского эстрадного искусства от-
бираются самые популярные и вос-
требованные у зрителя номера и по-
падают в программу фестиваля. В не-
конкурсный год артисты выезжают с 
концертами на территории присут-
ствия УГМК в самые разные уголки 
России. Фестиваль проводится уже 
15 лет. За это время десятки творче-
ских коллективов из Свердловской, 
Курганской, Оренбургской, Кемеров-
ской, Тюменской областей, Башки-
рии и других регионов представили 
свои выступления в городах, где ра-
ботают и живут сотрудники УГМК.

«Изюминок» у фестиваля много, 
но главная особенность концертной 
программы – номера представляют 
совершенно разные города со всей 
страны, – считает Алевтина Резе-
пина: «Чем хороши Дни культуры? 
Тем, что, когда приходишь на та-
кие концерты, осознаешь, что ты 
работаешь в компании, где столь-
ко интересных людей! Твои кол-
леги из абсолютно разных уголков 
нашей необъятной страны: горня-
ки, металлурги, машиностроители и 
многие другие. Понимаешь много-
гранность и впечатляешься геогра-
фией и талантами компании. Чув-
ствуешь себя в одной огромной се-
мье – УГМК».

Кузбасс –  
часть семьи УГМК

Местом проведения нынешне-
го фестиваля Кемеровская область 
была выбрана не случайно. УК «Куз-
бассразрезуголь» – кузбасская компа-
ния, которая входит в УГМК. И наши 
артисты – танцевальный коллектив 
«Солнечные лучи» под руководством 
Инны Янченко из Культурного цен-
тра поселка Краснобродский – неод-
нократно добивались успеха на кон-
курсе «Стиль УГМК». Жюри отмеча-
ли яркость, динамичность выступле-
ний кузбасских артистов, их профес-
сионализм.

В этот раз на фестиваль вновь 
приехали артисты абсолютно раз-
ных жанров: народный цирк «Про-
метей», театр песни «Сюрприз», ан-
самбль «Виктория», студия совре-
менной хореографии «Лаборатория 
свободного движения», образцовый 

хореографический коллектив «Чер-
дак», народный цирковой коллектив 
«Кассиопея», студия «Эксперимент», 
коллектив «Сердца трех», шоу-груп-
па «Дива»...

Основную часть приглашенных 
зрителей составили работники пред-
приятий УК «Кузбассразрезуголь» 
и их семьи. Однако вход на фести-
валь был бесплатным и свободным 
для любого желающего. В итоге все 
зрители от мала до велика остались 
очень довольны выступлениями ар-
тистов. Зал встречал и провожал бур-
ными аплодисментами всех, кто вы-
ходил на сцену.

«Замечательный концерт. Дей-
ствительно, профессиональный уро-
вень артистов. Особенно поразил 
юноша, который жонглировал гиря-
ми. Мне кажется, что это очень труд-
ное дело», – восхищается Наталья, 
гость мероприятия.

Заряд положительных эмоций по-
лучили и сами артисты.

«Мы впервые в Кемерове, в Куз-
бассе. Такая встреча, наверное, в 
моей судьбе могла бы и не произой-
ти, если бы не УГМК, – поделилась 
впечатлениями ведущая концерта, 
вокалистка, художественный руко-
водитель ДК Шадринского агрегат-
ного завода Лариса Баталова. – Сна-
чала мы увидели город уже в тем-
ноте, когда он сверкает яркими ог-
нями. А сегодня была возможность 
погулять днем. Мы увидели чи-
стый, ухоженный, благородный го-
род, люди добрые и отзывчивые. Пу-
блика принимает отлично. Поймала 
себя на мысли, что хочется остаться 
в Кемерове».

Илья ДЕВЯНИН.

Замечательные выступления уральских 
самодеятельных артистов увидели кузбасские зрители

Кемеровская область

ЗАКОН
О внесении изменения в статью 7  
Закона Кемеровской области  
«О символике Кемеровской области»

Принят Советом народных депутатов Кемеровской области
1 октября 2018 года

Статья 1
Статью 7 Закона Кемеровской области от 07.06.2002 № 42-ОЗ 

«О символике Кемеровской области» (Кузбасс, 2002, 11 июня; 2003,  
22 января, 7 марта; 2004, 22 января; 2009, 10 февраля, 10 ноя-
бря; Законодательный вестник Совета народных депутатов Ке-
меровской области, 2011, № 110; Официальный интернет-пор-
тал правовой информации (www.pravo.gov.ru), 2015, 14 октября, 
№ 4200201510140016; 2016, 6 мая, № 4200201605060006) изложить 
в следующей редакции:

«Статья 7. Изображение герба области в многоцветном вари-
анте размещается:

на флаге Кемеровской области в качестве его элемента;
на фасадах зданий, в которых размещаются органы государ-

ственной власти Кемеровской области;
в залах заседаний Совета народных депутатов Кемеровской 

области, Коллегии Администрации Кемеровской области и иных 
органов государственной власти Кемеровской области;

в рабочем кабинете Губернатора Кемеровской области;
в рабочем кабинете председателя Совета народных депутатов 

Кемеровской области;
на фасадах зданий и в рабочих кабинетах руководителей пред-

ставительств Кемеровской области на территориях иностранных 
государств, при федеральных органах государственной власти и в 
иных субъектах Российской Федерации;

на бланках законов Кемеровской области, постановлений Со-
вета народных депутатов Кемеровской области, постановлений и 
распоряжений Губернатора Кемеровской области, постановлений 
и распоряжений Коллегии Администрации Кемеровской области, 
постановлений избирательной комиссии Кемеровской области, 
решений Уставного суда Кемеровской области, представительств 
Кемеровской области за ее пределами;

на бланках документов, подписанных Губернатором Кемеров-
ской области, председателем Совета народных депутатов Кемеров-
ской области, заместителем Губернатора Кемеровской области, за-
местителем председателя Совета народных депутатов Кемеровской 
области, депутатами Совета народных депутатов Кемеровской об-
ласти, на бланках документов органов исполнительной власти Кеме-
ровской области, контрольно-счетной палаты Кемеровской области, 
избирательной комиссии Кемеровской области, уполномоченного 
по правам человека в Кемеровской области, уполномоченного по 
правам ребенка в Кемеровской области, уполномоченного по защите 
прав предпринимателей в Кемеровской области.

Изображение герба области в одноцветном варианте разме-
щается на печатях и штампах органов государственной власти 
Кемеровской области, если иное не предусмотрено федеральным 
законодательством.

На служебных удостоверениях, выдаваемых органами государ-
ственной власти Кемеровской области, на удостоверениях, под-
тверждающих личность и полномочия депутатов Совета народных 
депутатов Кемеровской области, официальных изданиях Совета на-
родных депутатов Кемеровской области и Коллегии Администрации 
Кемеровской области изображение герба области размещается как 
в многоцветном, так и одноцветном вариантах.

Изображение герба области в многоцветном варианте может 
размещаться на информационных и других материалах, издаваемых 
(выпускаемых) избирательной комиссией Кемеровской области при 
подготовке и проведении выборов в органы государственной власти 
Кемеровской области.

Порядок изготовления, использования, хранения и уничтоже-
ния бланков, печатей и иных носителей изображения герба области 
устанавливается Губернатором Кемеровской области.».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу в день, следующий за днем 

его официального опубликования.
Губернатор Кемеровской области  

С.Е. Цивилев.
г. Кемерово 
12 октября 2018 года, № 77-ОЗ

Полезные учения
Коммунальщики и энергетики из семи городов 
Кузбасса отработали взаимодействие на учени-
ях ЖКХ в Новокузнецке.

Ранее в Кемерове на областном смотре аварийно-
восстановительной группировки, посвященном стар-
ту отопительного сезона, губернатор Сергей Циви-
лев поручил организовать тактико-специальные уче-
ния с участием муниципалитетов, коммунальщиков и 
энергетиков. Цель – отработать взаимодействие всех 
сил и средств, привлекаемых к ликвидации аварий на 
объектах жизнеобеспечения.

Тренировку возглавил заместитель губернатора 
Вячеслав Телегин. В мероприятии участвовали руко-
водители областной службы оперативного контроля 
за работой систем жизнеобеспечения, кузбасского ГУ 
МЧС России, Агентства по защите населения и терри-
тории Кемеровской области. Также участниками тре-
нировки стали главы соседних с Новокузнецком тер-
риторий со своими замами, руководители и аварий-
ные бригады предприятий энергетики и ЖКХ, об-
ластной аварийно-восстановительный отряд. Всего 
более 250 человек и почти 60 единиц техники.

По легенде учений, при урагане произошло паде-
ние деревьев на линии электропередачи, в результате 
наблюдались перебои в электроснабжении потреби-
телей. Из-за скачков напряжения произошли гидро-
удары на тепловых, водопроводных и канализацион-
ных сетях города, образовались повреждения. 

Участники практических учений привели в поря-
док восемь объектов: систему отопления школы, не-
сколько участков водоводов, системы водоотведения, 
теплотрасс, подпилили деревья в охранной зоне ЛЭП.

Завершилась программа учений экскурсией на 
аварийно-восстановительный участок Водоканала и 
посадкой деревьев в Центральном районе города.

НАЗНАЧЕНИЕ

Проявил себя и заслужил
Назначен руководитель региональной службы 
МЧС, им стал Алексей Шульгин.

С 16 июня 2018 года Алексей Шульгин временно 
исполнял обязанности начальника Главного управ-
ления МЧС России по Кемеровской области. Указом 
президента Российской Федерации от 2 октября 2018 
года №561, а также Приказом МЧС России №155-НС 
от 02.10.2018 Алексей Шульгин назначен начальни-
ком ГУ МЧС России по Кемеровской области.

В прошедшую пятницу губернатор встретился с 
начальником Сибирского регионального центра МЧС 
России Сергеем Диденко и начальником ГУ МЧС 
России по Кемеровской области Алексеем Шульги-
ным. Сергей Цивилев отметил, что Алексей Шуль-
гин на посту врио начальника зарекомендовал себя 
как ответственный профессионал. В течение трех ме-
сяцев под его руководством ведомство активно рабо-
тает над предупреждением возможных происшествий 
и чрезвычайных ситуаций, уделяет особое внимание 
обучению и подготовке населения.

Пресс-служба АКО.

ЗАЩИТА ПРАВ

Бортпитание с нарушениями
Кемеровская транспортная прокуратура нашла 
многочисленные нарушения прав трудящихся 
на предприятии общепита в аэропорту Алексей 
Леонов, которое ранее реализовывало просро-
ченные бутерброды. 

В частности, проверка исполнения требований 
трудового законодательства установила, что ООО 
«Континент» (служба бортового питания и кафе в 
терминале) заставляет сотрудников работать сверх-
урочно и выдает им старую спецодежду. «Одежда не 
менялась годами: фиктивно продлевались сроки её 
эксплуатации – без визуального осмотра, – коммен-
тирует помощник кемеровского транспортного про-
курора Светлана Пискунова. – Сотрудники носили 
на производстве либо свою одежду, принесенную из 
дома, либо работали в старой».

Кроме того, у работников общепита не было 
средств индивидуальной защиты: фартуков, спецобу-
ви. Два повара работали без колпаков.

Ведомство направило соответствующее постанов-
ление в Роспотребнадзор. Отметим, что весной ны-
нешнего года Кемеровская транспортная прокурату-
ра выходила в «Континент» с внеплановой проверкой 
по жалобе потребителя на качество блюд в кафе аэро-
порта. Информация подтвердилась: в терминале про-
давали просроченные бутерброды – партию изъяли 
и уничтожили. Кроме того, на предприятии хранили 
продукты (консервированные огурцы, сыр, овощную 
нарезку) в таре без маркировки. Прокуратура внесла 
представление об устранении нарушений закона (за 
них три должностных лица привлекли к дисципли-
нарной ответственности). Как показала повторная 
проверка, требование исполнено.

По результатам последней проверки прокуратура 
также вынесла представление. Кроме того, виновных 
привлекла к административной ответственности тру-
довая инспекция. Пока работодателю только сделали 
предупреждение, поскольку предприятие относится к 
субъектам малого бизнеса.

Ольга СМИРНОВА.
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РЫНОК

…И НАКАЗАНИЕ

n Свертки со смертоносным зельем, обнаруженные у прокопьевских 
наркодельцов. Фото из материалов уголовного дела.

«Пивной» закон –  
уже на подходе

«Дайте мне шанс начать новую жизнь»

Корпоратив  
со смертельным 
исходом

В строке «Семейное поло-
жение» Максима И. значится: 
холост. Из близких родствен-
ников имеет родителей, про-
живающих раздельно. Есть 
еще брат и сестра.

Да, биологические роди-
тели живы. Но когда Макси-
му было 9 лет, его мать лиши-
ли родительских прав. Вместе 
с Максимом в детском доме 
оказались и брат, и сестра…

Не секрет, что, попадая 
в казённый дом из дома от-
чего, но неблагополучного, 
многие дети наконец-то на-
едаются досыта. И одевают- 
обувают их не хуже, а зача-
стую и лучше домашних. В 
общем, не скупится государ-
ство на мальчиков и девочек, 
у которых отнимали детство 
кровные матери и отцы. И по-
том большинство детдомов-
цев не повторяет судьбу сво-
их непутёвых родителей, а по-
лучает образование, начинает 
работать, создаёт семью. Но к 
этой категории, к сожалению, 
Максим не относился. Пер-
вую кражу он совершил еще 
будучи в детдоме. Отделался 
испытательным сроком. Но 
не выдержал его, совершив 
новое преступление. На сей 
раз уже умышленное причи-
нение потерпевшему тяжко-

го вреда здоровью…
Сам Максим выглядит 

вполне здоровым: высокий, 
плечистый. Но в медицин-
ской части колонии он состо-
ит на учёте с диагнозом «эмо-
ционально-неустойчивое рас-
стройство личности». Имен-
но на нервы, обидчивость и 
списывает молодой мужчина 
последнее свое преступление 
– жестокое, с двойным убий-
ством. Прошу Максима рас-
сказать, с чего всё началось.

– С предновогоднего кор-
поратива, – говорит осуж-
дённый, и голос его, кажет-
ся, выражает искреннее со-
жаление. – Вначале всё нор-
мально было. Немного выпи-
ли, пожелали всего хороше-
го друг другу на Новый год. 
А потом меня стали оскор-
блять, да ещё и побили. Я так 
и не понял, за что. Уже 1 ян-
варя 2015 года решил разо-
браться с обидчиками, выяс-
нить отношения. Убивать не 
хотел, конечно.

– А зачем же биту с собой 
взяли? – вопрос Максиму.

– Так, на всякий случай.
Умысел на убийство он 

будет отрицать и в ходе след-
ствия, и на суде. Вот и на об-
ластной комиссии по помило-
ванию заверял:

– Я не хотел никого уби-
вать.

Но именно в голову своих 
обидчиков (жертв) метил он 

своей увесистой битой. И уда-
рил ею не один раз. Первый 
мужчина умер на месте, а вто-
рой – через несколько дней в 
реанимационном отделении 
больницы. Санкция по части 
2 статьи 105 предусматривает 
лишение свободы на срок от 8 
до 20 лет. Напомню, что осу-
дили Максима на 18. А убий-
цей он стал в 22 года.

Администрация лечеб-
но-исправительного учреж-
дения №21 (г. Тайга) харак-
теризует Максима И. поло-
жительно. Но отбытый им 
срок наказания ещё неве-
лик. И возможный срок УДО 
(условно-досрочного осво-
бождения) наступит только 
в 2027 году. А вот когда по-
дойдёт его очередь на полу-
чение своего жилья – неиз-
вестно. Между тем его сестра 
в статусе сироты квартиру 
уже получила. Всё у неё хоро-
шо в личной жизни. Брат же 
пока живет с биологической 
матерью. Винят ли себя род-
ные за то, что Максим пошёл 
по кривой дорожке? Узнала я 
адреса его разведённых роди-
телей. Вначале было желание 
поехать, спросить. Но потом 
раздумала. Любое их раская-
ние (если бы оно было) – за-
поздалое…

Попросил соли.  
Как будто  
по-соседски

Не скрою: это заседание 
областной комиссии по по-
милованию в ЛИУ-21 было 
особенно нелёгким в эмоци-
ональном плане. Что ни слу-
чай, то по тяжёлой статье – 
убийству, разбою. Ещё не ви-
дишь фигуранта очередной 
трагичной истории, но знако-
мишься с его делом – и стано-
вится не по себе. Беспредель-
щики действуют изощрённо, 
цинично, жестоко. Как, на-
пример, Андрей П. (1995 года 
рождения), специально прие-
хавший в дом своей жертвы из 
другого конца города.

В том доме жил знако-
мый Андрея – И.А. Именно 
он однажды помогал соседке 
по подъезду ремонтировать 
квартиру. Руки, вроде, дела-
ли, а глаза косились на чужое 
добро. Неплохо жила соседка. 
На одной из полок парень во-
обще настоящий клад обнару-
жил: в книге была целая стоп-
ка пятитысячных купюр. Эту 
книгу хозяйка потом перело-
жила в другое место. Ничего, 
после ремонта поставит об-
ратно… В общем, о хорошей 
квартире с одинокой немо-
лодой соседкой И.А. поведал 
приятелям. Среди них был и 
Андрей – холостой, ранее не 
судимый, отслуживший в ар-
мии. И вот уже созрел дерз-
кий план – обокрасть.

Надев на руки медицин-
ские перчатки, а на лица ме-
дицинские маски (для неузна-
ваемости), парни позвонили 
в дверь. Андрей, представив-
шись соседом, назвал хозяй-
ку по имени и попросил у неё 
соли. Ничего не подозревав-
шая женщина дверь открыла.

В плане разбойной трои-
цы вроде не было пункта ее 
убить. Но Андрей П., ока-
завшись за порогом, сразу 
вонзил в хозяйку нож. А по-
том ещё 13(!) раз. На крики и 
стоны женщины из соседней 
комнаты выбежал маленький 
мальчик. Это бабушке оста-
вили погостить внука, чего 
преступники совсем не ожи-
дали. Ребёнок оказался сви-
детелем…

У одного из подельни-
ков всё-таки дрогнуло серд-
це. Он попытался успокоить 
мальчика и унёс его в другую 
комнату. Чтобы ребенок не 
попал под нож Андрея П. А 
тот, расправившись с хозяй-
кой, уже неистово сбрасывал 
с полок книги, пытаясь най-
ти ту самую, с пачкой купюр. 
Но такой не нашлось. Стали 
шарить по шкафам, тумбоч-
кам. Нашли золотую цепочку, 
прихватили кожаный ремень, 
набор бижутерии, лежащий 

в шкатулке. И саму шкатул-
ку (стоимостью 500 рублей) 
взяли тоже. И бутылку конья-
ка. А ещё копеечную мульти-
фору… Как потом выяснится, 
общий навар на троих соста-
вил 27300 рублей.

Обмывали кровавый по-
ход тем же коньяком. Прав-
да, в стакан Андрей П. опу-
стил ещё и ворованный кре-
стик, не подумав, что Бог всё 
видит и накажет…

Теперь все трое наказа-
ны. Наводчик и сосед жертвы 
И.А. – на 20 лет лишения сво-
боды. Тот парень, пожалев-
ший мальчика, – на 7 лет. А 
Андрей П. – на 18 лет. Конец 
его срока – октябрь 2033 года.

Внешне и этот парень не 
похож на убийцу. И рос он в 
нормальной семье. Правда, с 
отчимом. Но тот не обижал, 
старался заменить отца. Мать 
же и сейчас шлёт Андрею по-
сылки, приезжает навестить. 
За хорошее поведение в зоне 

он даже получал дополни-
тельное свидание.

«Раньше я сильно заблуж-
дался в жизненных ценно-
стях. Сейчас многое осознал» 
– так написал Андрей в хо-
датайстве на имя Владимира 
Путина. Именно за президен-
том России решающее слово. 
Что же касается членов об-
ластной комиссии, то все они 
проголосовали против поми-
лования Андрея. А внук уби-
той женщины ещё долго не 
мог успокоиться и говорил 
своей маме: «Давай спрячем-
ся. А то придут нехорошие 
дяди и убьют нас».

Два брата,  
два разбойника

В ЛИУ-21 меню для осуж-
дённых отличается особым 
разнообразием. Почти как 
шведский стол. Не хочется 
этого – бери другое. Всё по-
тому, что люди, отбывающие 

здесь наказание, имеют забо-
левание туберкулёзом. Мно-
гие переведены сюда для из-
лечения, но режим здесь всё 
равно строгий.

В 2011 году из колонии 
такого же режима перевели 
в ЛИУ-21 и Александра К. 
(1977 г. р.). Через два года он 
женился. А на волю выйдет в 
2026 году. И это после 21 года 
шести месяцев отсидки!

На 21 год лишения свобо-
ды осуждён и его брат Иван. 
За разбой и покушение на 
убийство. Двое – уже груп-
па лиц (отягчающее вину об-
стоятельство). Так вот, эта 
единокровная преступная 
группа спланировала убий-
ство В. Уж очень захотелось 
братьям завладеть его авто-
мобилем ВАЗ-21074 стоимо-
стью 110000 рублей. Алек-
сандр ножом ударил хозяина 
авто в область шеи. Однако и 
раненый В. оказал сопротив-
ление. Он выбил нож, а потом 

убежал. Так ему удалось спа-
сти свою жизнь.

– А мы с братом поката-
лись немного и оставили ма-
шину, – говорит Александр.

Как чувствует себя сей-
час хозяин автомобиля, он 
не знает.

– Возможно, он стал инва-
лидом, – предполагают члены 
комиссии.

Александр пожимает пле-
чами. Материальный иск в 
пользу потерпевшего почти 
выплачен. Из 77000 рублей 
остаток по иску всего одна ты-
сяча. В ЛИУ-21 Александр ра-
ботает поваром в столовой для 
осуждённых. Начисления на 
лицевой счёт идут. На повара 
выучился уже в колонии, окон-
чив заочно экономико-отрас-
левой колледж. А потом и учеб-
ный центр. В заключении при-
обрёл и специальность токаря.

«По характеру целеу-
стремлённый, во всех делах 
старается извлечь выгоду для 
себя» – сказано в характери-
стике рецидивиста Алексан-
дра К. Это наказание для него 
не первое. Ранее были кра-
жи, совершённые с незакон-
ным проникновением в чу-
жие жилища.

– И как же вы в эти квар-
тиры попадали? – спрашиваю 
Александра. – Откройте се-
крет. Чтобы других обезопа-
сить от таких, как вы.

И он поведал буквально 
следующее:

– Я долго-долго звонил в 
квартиры. Если не открывали 
или за дверями не было зву-
ков, значит, никого нет дома.

А дальше следовал про-
стой подбор отмычек и клю-
чей…

Какой же ключ подобрал 
он к сердцу женщины, кото-
рая стала его женой здесь, в 
зоне? Сейчас она пишет Алек-
сандру, отвечает на телефон-
ные звонки и приезжает на 
длительные свидания с боль-
шой сумкой продуктов.

Галина БАБАНАКОВА.
г. Тайга.

Слёзы убийцы казались искренними. Сейчас 
ему 25 лет. Приговорён к восемнадцати годам 
лишения свободы в колонии строгого режима. 
Отбытый срок наказания – более трёх с полови-
ной лет. На свободу должен выйти в 2033 году. 
Но ему хочется раньше. Потому и подал про-
шение о помиловании. «Дайте мне ещё один 
шанс начать новую жизнь», – написал Максим. 
Но такие шансы ему давали и раньше. Ведь эта 
судимость у Максима пятая. Между последней 
отсидкой и новым преступлением прошло всего 
лишь полгода…

n Время в зоне течет медленнее, чем на воле… Фото автора.

Не так крепко
По данным Росалкогольре-

гулирования, в 2017 году объем 
розничной реализации алкого-
ля, включая пиво, в расчете на 
душу населения в Кемеровской 
области составил 35,9 литра. В 
2016-м этот показатель был за-
метно выше – 40,2 литра. На 
сегодняшний день Кузбасс по 
уровню потребления алкоголя 
среди регионов СФО занима-
ет 10-е место из 12 субъектов. 
«Это в принципе достаточно хо-
роший показатель, – отметила 
начальник областного департа-
мента по развитию предприни-
мательства и потребительско-
го рынка Вероника Трихина. – 
Средний показатель уровня по-
требления в расчете на душу на-
селения по СФО в 2017 году со-
ставил более 55 литров».

В целом картина алкоголь-
ных предпочтений выглядит так: 
в 2015 году доля водки в общем 
объеме выпитого спиртного со-
ставляла 9,1%, коньяка – 0,6%, 
вина – 5,6%, пива – 84,8%. В 
2017-м стали пить меньше вод-
ки (7,7%), коньяка (0,5%), вина 
(5,3%), а вот употребление пива 
выросло до 86,4%.

Это цифры официальной 
статистики, но не стоит забы-
вать, что фактически люди мо-
гут употреблять и нелегально 
реализованную продукцию. Од-
нако и здесь тенденция оптими-
стична. «Доля контрафакта со-
кращается, – утверждает Веро-
ника Трихина. – Если лет пять 
назад мы говорили, что доля 
контрафактного рынка достига-
ет 40%, то сейчас все эксперты, у 
них есть своя методика, оцени-
вают долю этого рынка в реги-
оне до 20%». При этом основ-
ными видами нарушения явля-
ются: реализация алкоголя без 
лицензии, нарушение времени 
реализации, нарушение мини-
мальной цены.

За девять месяцев 2018 года 
департаментом проведено око-
ло двух тысяч проверок точек 
продаж алкоголя, в итоге 36 ор-
ганизациям отказано в предо-
ставлении (продлении, перео-
формлении) лицензии за нару-
шения лицензионных требова-
ний, составлено около 400 про-
токолов об административных 
правонарушениях, вынесено 
288 предупреждений. Для при-
ема сообщений граждан про-
должает работать телефонная 
«горячая линия»: (8-3842) 36-
28-03.

Запрет от бед
Специалисты полагают, что 

скоро вниз пойдут и показате-
ли употребления самого попу-
лярного ныне слабого алкого-

ля – когда вступит в силу об-
ластной закон, запрещающий 
розничную продажу пива, пив-
ных напитков, сидра, медову-
хи и пуаре на первых этажах 
жилых домов (в помещениях 
для городских территорий – 
площадью менее 50 кв. м, для 
сельских территорий – менее  
25 кв. м). На сегодняшний день 
это требование норм федераль-
ного законодательства соблю-
дают продавцы только крепко-
го алкоголя.

Областным законодатель-
ством уже сейчас предусмо-
трен запрет на продажу алко-
голя в дни проведения празд-
ничных массовых мероприя-
тий (выпускных балов и «По-
следних звонков», Дня зна-
ний, Дня молодежи, Дня По-
беды, 11 сентября – Дня трез-

вости). И если раньше такие 
ограничения носили рекомен-
дательный характер, то совсем 
скоро запрет закрепят офици-
ально, за его нарушение будет 
налагаться штраф в размере 
100 тысяч рублей на одну ор-
ганизацию.

К настоящему времени про-
ект закона уже прошел оценку 
регулирующего воздействия. 11 
октября документ был направ-
лен на согласование в Управ-
ление Министерства юстиции 
РФ по Кемеровской области и 
прокуратуру региона. В бли-
жайшее время он будет выне-
сен на рассмотрение коллегии 
администрации области, далее 
– в Совет народных депутатов. 
Планируется, что в ноябре за-
кон будет принят.

Сейчас в области работают 

1812 предприятий по реализа-
ции пива. Под действие нового 
закона попадают 819 объектов. 
Больше всего их в Кемерове: из 
472 торговых точек новые по-
рядки коснутся 227. В Ново-
кузнецке из 255 торговых то-
чек 161 расположена на первых 
этажах жилых домов. Бывает 
так, что в одном здании разме-
щены сразу несколько магази-
нов по реализации пива…

«Мы отрабатывали эту тему 
очень внимательно, – отмечает 
Вероника Трихина. – Мы про-
мониторили ситуацию во всех 
субъектах страны: из 85 толь-
ко в двух, в Кемеровской и Ко-
стромской областях, не введе-
ны дополнительные ограниче-
ния, то есть те, которые позво-
ляет вводить федеральный за-
кон. Во всех остальных регио-
нах действует комплекс огра-
ничений».

Также специалисты изуча-
ли все риски, которые могут 
возникнуть при введении тако-
го запрета. Во-первых, освобо-
дится множество помещений. 
Но власти считают, что «биз-
нес есть бизнес», он связан с 
рисками. И ныне есть много ва-
риантов для перепрофилирова-
ния рынка, ниш незаполненных 
достаточно.

Предположительно, сум-
марно доход областного бюд-
жета из-за сокращения тор-
говых точек по продаже пива 
снизится на 200 миллионов ру-
блей в год. Но и здесь власти 
непреклонны: «если взвеши-
вать жизнь и здоровье, то счи-
таем, что дополучить эти сред-
ства можно иным путем». Ведь 
речь идет не только о самочув-
ствии граждан, но и об их безо-
пасности, поскольку одна из са-
мых острых сегодняшних про-
блем – рост числа преступле-
ний, совершенных в состоянии 
опьянения.

Оксана СОХАРЕВА.

Благоприятные тенденции на рынке алкоголя отмечают 
специалисты: снижается потребление спиртных напитков  
и уменьшается доля контрафакта

НОВОЕ ДЕЛО

В Прокопьевске полицейские задержали драгдилеров,  
которые занимались сбытом гашиша, марихуаны,  
ЛСД и «миксов».

Примечательно, что в квартире одного из них был обнаружен инкубатор 
для выращивания марихуаны.

В настоящее время возбуждено уголовное дело, проводится расследование, 
в ходе которого, в частности, предстоит установить поставщиков зелья. В ка-
честве наказания каждому из наркодельцов грозит до 20 лет лишения свобо-
ды, на время следствия они арестованы и заключены под стражу.

Дурь в широком 
ассортименте

n Маленькие пивточки скоро могут ожидать большие проблемы. Фото Федора Баранова.

КОММЕНТАРИЙ

ИГОРЬ СИТДИКОВ, начальник отдела информации и общественных связей ГУ МВД 
России по Кемеровской области, полковник внутренней службы:
– Сотрудники отдела по контролю за оборотом наркотиков ОМВД России по 
городу Прокопьевску получили оперативную информацию о том, что двое жи-
телей города распространяют наркотические вещества. В результате спец-
операции подозреваемые были задержаны с поличным после того, как про-
дали клиенту около трех граммов наркотика «спайс».
Драгдилерами оказались 26-летний и 36-летний прокопчане. В ходе обысков, 
проведенных по их месту жительства, были изъяты, в частности, мобильники, 
посредством которых злоумышленники вели переписку с клиентами, восемь 
сим-карт, а также более 16 тысяч рублей, полученных, предположительно, от 
торговли наркотиками. 
В квартире одного из задержанных были обнаружены: пластиковый контей-
нер с 137 расфасованными свертками «спайса» общей массой 600 граммов, 
30-граммовая плитка гашиша, сверток с марихуаной, 300 граммов реагента, 
психотропные вещества ЛСД, упаковочный материал и весы. В жилище дру-
гого фигуранта находился инкубатор для выращивания селекционных сортов 
марихуаны. Комната была оборудована фитолампами, датчиками тепла и све-
та. Еще 75 граммов «спайса» полицейские нашли в машине подозреваемых.

Подготовил Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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